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Verbale della seduta del Consiglio Regionale del  16 Aprile 2012 
 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:30 del 16/04/2012 si è riunito il 

Consiglio Regionale Fiso-Lombardia presso la sede del CONI Lombardia, in Milano, Via Piranesi 46. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri: Angelo Bozzola (AB), Anna Riva 

(AR), Ivano Benini (IB), Giorgio Gatti (GG), Mariano Maistrello (MM), Paolo Bocchiola (PB). 

E’ presente inoltre Francesco Bertotti (FB). 
 

Ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta precedente 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) 2 giorni-Lombardia: Comitato Tecnico e organizzazione 

4) Raduno regionale 2012: delibera costi 

5) Progetto Parco CAMPO DEI FIORI: attività e bozza Convenzione 

6) Progetto ERSAF: preventivo e bozza Convenzione 

7) GSS: fase regionale (Brinzio 27/4) 

8) Varie ed eventuali 
 

 

1) APPROVAZIONE verbale della riunione di Consiglio del 12/03/2012 
MM informa delle ultime correzioni e integrazioni pervenute e già inserite nella versione riveduta e 

corretta trasmessa ai Consiglieri. Pertanto il verbale del 12/03/2012, riveduto e corretto, viene approvato 

all’unanimità e può essere pubblicato. 
 

2) COMUNICAZIONI del Presidente   
GC propone di inserire all’odg della seduta, dopo le sue comunicazioni, il punto finale della scorsa 

riunione solo accennato (situazione sito fisolombardia). Il Consiglio approva. Continua con valutazioni e 

appuntamenti:  

- 4’ prova del Circuito ‘Prova l’Orienteering’ (Civate, 15/4): a causa delle condizioni meteo, la 

partecipazione non è stata massiccia (pochi agonisti, molti esordienti); in compenso la concomitante 

iniziativa organizzata dalla soc. Nirvana verde (il ‘Nirvana-Raid’) ha visto la partecipazione di ben 

64 coppie che si sono cimentate nei due percorsi ‘corto’ (15km) e ‘lungo’ (30km). Ottimo successo, 

a detta di tutti. 

- Mercoledì 18/4 p.v.: riunione del Consiglio regionale CONI. 

2b)  analisi sito web istituzionale (fisolombardia) 
Relaziona MM sulla base delle proprie analisi che avevano portato al documento che ‘fotografava’ lo 

stato del sito al Marzo 2012 e già distribuito ai Consiglieri. Aggiunge che recenti aggiornamenti han 

consentito di chiudere finalmente il quadro di risultati e classifiche 2011. L’aggiornamento del 2012, 

dopo le prime due gare di TL, vede in linea i risultati-gare ma non ancora le classifiche (riferisce che 

P.Ferrari è in attesa della tabella formattata per l’inserimento nel dB). Sue conclusioni, come da doc. 

citato: nonostante la complessità gestionale, condivide l’opinione del Consiglio (già espressa in diverse 

occasioni) che considera importante ai propri fini istituzionali mantenere e possibilmente valorizzare dati 

e contenuti di tale prezioso ‘archivio’ storico lombardo; egli ribadisce la propria disponibilità a 

mantenere aggiornate molte delle aree di interesse CRL, tranne la sezione ‘classifiche regionali’, di 

competenza Gatti/Battistoni. Si apre un dibattito sull’opportunità o meno di mantenere all’interno del 

sito i dati di risultati e classifiche, la cui gestione non garantisce la tempestività richiesta. Alcuni 

Consiglieri (IB e AB), ricordando che tali difficoltà sono antiche e suggeriscono di esplorare l’ipotesi di 

scorporare tale sezione dal sito. PB e FB chiariscono che l’operazione non è banale, in quanto si va a 

toccare il nucleo del sito, cioè il database SQL centrale, che gestisce non solo tali dati (risultati gare e  

classifiche), ma ogni tipologia di documento inserito; volendo procedere autonomamente, occorrerebbe 
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attivarsi in una operazione pesante e complessa e dai risultati incerti (‘reverse engineering’). 

Suggeriscono che in alternativa si ricerchi con Paolo Ferrari una possibilità alternativa e condivisa. 

Dopo altri contributi e approfondimenti, si decide di accogliere il suggerimento e pertanto si 

incaricano MM, FB e PB di riesaminare la questione (contattando PF ove occorra) per 

predisporre il progetto di un nuovo sito web istituzionale.  

Sugli altri due strumenti informativi in linea (orienteering-lombardia e pagina face book) relaziona FB.  

Sul primo afferma che dati e contatti sono in trend positivo e dopo appena due mesi di attività, la ricerca 

tramite le parole-chiave ‘orienteering lombardia’ lo pone al 3° posto nella classifica Google. Ritiene che 

l’inizio sia stato promettente, ed è sicuro che grazie anche ai nuovi contenuti che stanno arricchendo il 

sito, il 2012 sarà l’anno della sua affermazione. Anche per quel che riguarda facebook si dice 

soddisfatto: i fan aumentano, e l’informazione circola. Per un’ottimizzazione dell’intero sistema, 

occorrerà curare la gestione delle mail tra e con le Società: allo stato non c’è una procedura unica, e 

quindi si propone di studiare una formula adeguata da proporre alle società.  
 

3) 2 giorni-Lombardia [Brinzio (VA) 9-10/6]: Comitato Tecnico e organizzazione 
GC riassume lo scambio di messaggi intercorsi in proposito nei giorni scorsi, a seguito della proposta 

del Tumiza di proporsi come gestore unico dell’intera manifestazione. Ricorda che il suo personale 

intervento (condiviso da altri Consiglieri) mirava solo a garantire che tale manifestazione mantenesse lo 

spirito originario di ‘prodotto del Comitato’ regionale, quindi virtualmente con il concorso di esponenti 

di tutte le Società. IB aggiunge che con gli ultimi chiarimenti, s’è concretizzato un efficace quadro 

generale per la composizione di un Comitato tecnico di tutto rispetto, con la copertura dei vari ruoli in 

carico a Tecnici esperti. Manca un’ultima conferma da parte della soc. Agorosso, che contatterà domani 

stesso. Quindi si può senz’altro iniziare a formalizzare il Comitato organizzatore. Circa le novità sullo 

stato di avanzamento della nuova cartina di Brinzio il Responsabile tecnico PB viene incaricato di 

contattare il cartografo che per conto del CRL sta procedendo all’aggiornamento (termine di consegna 

come da contratto di gara: fine Aprile). AB suggerisce di predisporre un pieghevole o un volantino di 

massima in A4 da distribuire ai C.I. Middle di maggio in Valsugana. Proposta accolta all’unanimità. 

Circa il budget, se ne incarica il presidente GC che predisporrà uno schema di massima dopo che in 

occasione dei GSS regionali del 27/4 avrà esplorato l’eventuale disponibilità di contributi locali vari; 

riferisce anche che Cristina Turolla ha accettato di produrre il logo da stampare sulle magliette; infine 

sollecita a produrre un banner informativo da porre nei vari siti web. Le decisioni vengono riassunte 

nella deliberazione finale:  

“2gg di Lombardia 2012” (Brinzio 9-10/6/2012) – Comitato organizzatore preliminare: 

Direttore-Gara: G. Ceresa (ma in attesa di alternative); Tracciatore: F. Cancelli; Partenze 

Agorosso (da verificare); Arrivi: PPN; Logistica: CRL, Comune di Brinzio, Pro-loco; magliette: C. 

Turolla (design) e G.Ceresa (commerciale); Promozione: volantino A4 a cura di F.Bertotti; 

Informazione web sommaria ma immediata sui vari siti a cura di PB e FB (seguirà la 

pubblicazione del volantino appena disponibile). 
 

4) Raduno regionale 2012 [Lanzo di Intelvi (CO) 20-25/8/2012]: delibera costi 
Per tale importante appuntamento regionale estivo GC conferma l’offerta dell’albergo ‘Le Conifere’ di 

Lanzo, per una quota di 35 €/giorno per pensione completa. Il Responsabile tecnico PB segnala che non 

è confermata la propria richiesta di periodo-ferie aziendali, per cui non può garantire di poter condurre la 

cosa. Comunque, allo scopo di formulare un budget realistico, illustra il risultato di una propria 

valutazione basata su una permanenza di 6 notti, con una stima di 30-35 ragazzi, 10-15 adulti, e 8 

Istruttori (1 fisso nella struttura, 3 per il corso base, 2 ciascuno per i corsi intermedio e avanzato), che 

porterebbe ad una quota pro-capite di 270 € per gli Junior (nati dal ’92 in poi) e di 300 € per gli altri. 

MM, GG e AR ricordano che con precedente delibera si era stabilito di contenere le spese e per ciò 

programmare un raduno che comprendesse 5 notti, dalla cena del Lunedì al pranzo del Sabato.  

Dopo altri interventi si deliberano infine le seguenti quote individuali di partecipazione per il 

raduno regionale estivo 2012 a Lanzo d’Intelvi, c/o ‘Le Conifere’ (6 giorni, 5 notti): 235 € per 

tesserati Juniores di Società lombarde (nati dal ’92 in poi); per tutti gli altri: 265 €; termine 

iscrizioni: 17/6. Informazioni da diffondere da subito attraverso i siti web, assieme alle istruzioni 

sulle modalità di pagamento. 
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5) Progetto Parco CAMPO DEI FIORI: attività e bozza Convenzione 
GC esprime la propria soddisfazione per quanto realizzato a Villa Cagnola (Brinzio, frazione Rasa): un 

‘Labirinto’ orientistico e un impianto fisso, che verranno inaugurati il prossimo 27/4 in occasione della 

finale regionale dei GSS di C-O e TRAIL-O. Informa inoltre che sono state già programmate due 

giornate di formazione, dedicate al personale GEV, Docenti e tesserati Fiso, in due sabati successivi: 

26/5 e 2/6 prossimi; si cercano Istruttori tecnici regionali disponibili, verranno urgentemente contattate 

le Società. Propone poi di esaminare la ‘bozza’ di Convenzione FISO-PARCO Campo dei fiori, che 

aveva provveduto a stendere e ad inviare in anteprima ai Consiglieri. Si tratta di una proposta in 6 

articoli che identificano e precisano diritti e doveri delle parti, il periodo di validità di tale convenzione 

(5 anni) e i riferimenti normativi essenziali. 

Dopo approfondito dibattito, si ritiene di dover modificare la cifra per la quota annuale dei diritti 

sull’uso della cartina (art. 3, c. 3.04): 500 € invece di 300. Tutto il resto è condiviso e approvato. 

Così modificata, la bozza viene accolta e approvata all’unanimità e si invitano GC e MM a 

stenderne la versione definitiva, riveduta e corretta, per la sottomissione all’Ente Parco.  
 

6) Progetto ERSAF: preventivo e bozza Convenzione   
GC riferisce sullo stato di avanzamento di tale progetto, già presentato e discusso in Consiglio. Ricorda 

come si tratti di un progetto per il quale è previsto un contributo regionale, riferendosi a quattro foreste 

demaniali in gestione a ERSAF e che entro fine Aprile si terrà un incontro con i Responsabili ERSAF 

per iniziare la fase progettuale e presentare la prima Bozza di Convenzione. 
 

7) GSS: fase regionale [Brinzio (VA) 27/4] 
La Responsabile scuola AR relaziona in merito. Si stanno concludendo positivamente tutte le fasi 

provinciali non senza aver superato qualche difficoltà organizzativa. La prossima finale regionale di 

Orientamento (C-O e TRAIL-O) si terrà a Brinzio (VA) il prossimo Venerdì 27/4. L’organizzazione è 

ben avviata: la parte tecnica risulta coperta dai volontari e i Docenti distaccati, mentre la logistica è 

assicurata e gestita da personale dell’Ufficio scolastico di Varese. 
 

8) varie ed eventuali 
IB, su richiesta di GG, segnala l’opportunità di aggiornare il TARIFFARIO CRL per i rimborsi vari 

legati alle iniziative sulla formazione. Illustra una propria proposta, già mandata in visione ai 

Consiglieri, con riferimento al Tariffario Fiso in vigore, e che prevederebbe le seguenti tariffe: Maestro 

FISO: gettone di 80 €/giorno (40 € ½ giornata) + rimborsi vari; altri Membri della Commissione esami e 

Delegato tecnico: gettone di 30 € + rimborsi vari.  Si apre un breve dibattito in merito e dopo ulteriori 

contributi si delibera il seguente:   
 

NUOVO TARIFFARIO CRL: 

Gettoni presenza: 

- per Maestro FISO, per organizzazione e gestione Corsi formazione o Esami: 40 € (½ giornata), 

80 € per un’intera giornata; 

- per Membri di Commissione Esami: 40 €/giorno; 

- Delegato Tecnico regionale: per l’anno sportivo 2012 il gettone viene portato a 40 €. 

Rimborsi spese: 

- Per tutti: rimborso 100% delle spese documentate: vitto, eventuale alloggio e spese di viaggio (se 

auto: rimborso chilometrico di 0,25 €/km). 

 

 

La riunione si conclude alle ore 23:40. 

 

Il Presidente      il Consigliere verbalizzante 

Giuseppe Ceresa     Mariano Maistrello 

Milano, 17/4/2012 

 


